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O
gni giorno, come scolari delle elementari, impa-
riamo termini nuovi e riscopriamo rinnovati si-
gnificati. La settimana scorsa si era chiusa con il

66° Festival di Sanremo, prodotto di una società, quella
di oggi con poca inventiva musicalmente parlando ma
vestita di un “pericoloso” politically correct. Qui a vin-
cere sono stati, per il vero meritatamente, gli Stadio con
un brano che parla di un padre che immagina cosa la fi-
glia gli dirà da grande. E cosa potrà dire mai in caso di
stepchild adoption: “Papà io sono il tuo configlio”, così
per fare felice l’Accademia della Crusca che trova im-
proponibile il termine english. Un po’ come appare
astrusa la prassi parlamentare detta “canguro”. Non è
una questione marsupiale come qualcuno avrà pensato
sulle prime, ma più che altro di “salti”. Il “canguro” in-
fatti, consente ai parlamentari di votare raggruppando
gli emendamenti similari, bocciato uno decadono anche
gli altri. “Politichese” insomma. Alle primarie ci si era
già abituati – che tanto a poco servono se poi formano
un Governo tecnico -, ma il nuovo vocabolo “comuna-
rie” poteva venire in mente solo a quelli del Movimento
5 Stelle, i cui iscritti capitolini da ieri dovranno sce-
gliere, rigorosamente via web, il candidato sindaco di
Roma. “Perdóno” invece, è un’espressione che oggi ci
appare nuova. Nessuno ammette più i propri sbagli, al-
lora ci pensa Papa Francesco a chiedere scusa agli In-
dios in Chapas per le “sistematiche esclusioni” subite
nelle loro terre. Ma in questi giorni abbiamo imparato
anche a riscoprire la poesia, quella cliccata su Google.
Come ha fatto Renzi che all’Università di Buenos Aires
ha recitato frasi falsamente attribuite a Borges: “Se io
potessi vivere un'altra volta la mia vita, nella prossima
cercherei di fare più errori…” e Renzi ci ha già preso
gusto, come un neo Mastella in “Lentamente muore”…
Fortuna che, tra tutte queste fresche locuzioni che tro-
vano solo il tempo di disorientarci, ce n’è sempre qual-
cuna vecchia che torna a rincuorarci: “Indagato”.
Eccoli i 21 dello scandalo sanità in Lombardia, ma
anche il Presidente della Regione Sicilia Rosario Cro-
cetta e i dirigenti Pennino, Gigliola, Gelardi e Campo,
indagati per omissione di atti d'ufficio, danneggiamento
del patrimonio archeologico-storico-artistico ed omis-
sione di lavori. Ora si, che ci sentiamo a casa.

I nuovi vocaboli
di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO

Il Consiglio comunale di Marsala ha ap-
provato due ordini del giorno e accan-
tonato un atto deliberativo. Questa è la

sintesi di quanto è successo nella seduta del
Massimo Consesso Civico dello scorso
mercoledì, almeno dal punto di vista tec-
nico. Ma non sono mancate di certo le po-
lemiche. La prima ha riguardato l'assenza
del sindaco nella parte iniziale della seduta.
I Consiglieri, in modo particolare quelli
dell'Udc, hanno polemizzato sull'assenza
chiedendo al presidente di turno (Arturo
Galfano, Enzo Sturiano era assente), di
farsi portavoce con il primo cittadino affin-
ché fosse presente in Aula. La discussione
doveva vertere sulle iniziative che Alberto
Di Girolamo intende prendere per fronteg-
giare la disoccupazione, in riferimento
anche al gesto che ha portato un cittadino
marsalese, che ha perso il posto, a darsi
fuoco nei locali della giunta. Era presente,
su delega del sindaco, l'assessore Lucia
Cerniglia che ha detto di essere stata pre-
sente il giorno in cui è accaduto il fatto. I
consiglieri evidentemente non si sono ac-
contentati e hanno votato una richiesta pro-
veniente dalla Consigliera Ginetta
Ingrassia mirante a sospendere i lavori in
attesa dell'arrivo del sindaco. Anche sul
voto divisioni. Il Pd ha votato favorevol-
mente (con l'astensione del Consigliere Ca-
logero Ferreri), i componenti del gruppo
“Cittadini e non sudditi) contro. Mentre si
è lamentato della sospensione dei lavori il
capogruppo di Una voce per Marsala, Al-
fonso Marrone. Dopo quasi un ora, con
l'arrivo del primo cittadino, sono ripresi i
lavori. Il sindaco ha replicato che sta lavo-
rando, per quanto è nelle sue possibilità, per
creare nuovi posti di lavoro. E ha citato il
porto. “L'inizio dei lavori – ha detto – sarà
occasione per creare nuovo lavoro per i cit-
tadini disoccupati”. Solidarietà al 60enne
disoccupato che si è dato fuoco, è stata
espressa da tutti i Consiglieri intervenuti.
Poi, vista la presenza in Aula di Alberto Di
Girolamo, sono iniziati i soliti interventi
sulle questioni più disparate. Sulla sanità
Flavio Coppola ha invitato il sindaco a
porre attenzione al reparto di oculistica che

all'ospedale marsalese sta per chiudere. Il
sindaco ha promesso un suo intervento
presso l'assessorato regionale alla sanità.
Rosanna Genna ha chiesto al presidente del
Consiglio (nel frattempo era arrivato Enzo
Sturiano), una convocazione in audizione
del sindaco e dell'assessore alle politiche
sociali Clara Ruggieri, per la questione re-
lativa alle visite mediche tenute a Sappusi
per poi erogare l’assegno civico in seguito
a del lavoro utile svolto. In una sua inter-
rogazione sull'argomento, l'esponente di
Forza Marsala, aveva chiesto le dimissioni
del componente della giunta. Scorrendo
l'ordine del giorno si è giunti al prelievo del
punto 7 relativo ad una proposta di conven-
zione con l'università Enna Kore per l'aper-
tura a Marsala di un corso di laurea in
archeologia subacquea. “A Trapani il corso
è stato chiuso perché l'accordo con l'uni-
versità di Bologna non è stato più rinnovato
- ha detto Arturo Galfano, promotore del-
l'atto -. Sono oltre 300 i giovani laureati che
per accedere al dottorato debbono recarsi
in università di città lontane. Sarebbe una
buona occasione fornire loro, a costo zero,
la possibilità di accedere agli studi nella
città di Marsala”. Sull'argomento si è detto
favorevole il Consigliere dell'Udc Sinacori
che ha lamentato l'assenza dell'assessore
alla Pubblica Istruzione Anna Maria Angi-
leri (con la quale polemizzerà duramente
in seguito per un altro argomento). Sull'ac-
cordo con l'università di Enna si è detto fa-
vorevole il sindaco, ma operando un

distinguo. “Le piccole realtà universitarie
sono utili se toccano punti di eccellenza –
ha detto -. Meglio fare alcuni chilometri per
raggiungere una sede prestigiosa, piuttosto
che prendere una laurea “sotto casa” che
poi non conta come le altre quando devi in-
serirti nel mondo del lavoro”. Poi c'è stato
un affondo politico da parte di Sinacori che
ha attaccato duramente l'assessore Angileri.
“Ha organizzato l'arrivo a Marsala del suo
collega di partito, il sottosegretario alla
Pubblica Istruzione, Davide Faraone che
ha inaugurato locali della scuola dove
svolge funzioni di preside. Questi lavori
sono stati fatti con il denaro pubblico. Ma
noi consiglieri, rappresentanti del popolo,
non siamo stati invitati, e abbiamo dovuto
apprendere la notizia dalla stampa ”. D'ac-
cordo con il coordinatore dell'Udc si sono
dichiarati altri consiglieri. “ Anna Maria
Angileri ha agito nella sua veste di diri-
gente scolastico – ha replicato Alberto Di
Girolamo – e non in quella di assessore.
Comunque Faraone non  l'ho invitato io”.
“ Lei sta scaricando il suo assessore – ha
replicato Giovanni Sinacori – rivolgendosi
infine la sindaco”. Gli atti che sono stati vo-
tati sono: quello relativo alla convenzione
con l'Università Kore e un altro, illustrato da
Letizia Arcara, relativo alla denominazione
dell'aeroporto di Birgi. In apertura era stato
accantonato, su richiesta dei presidenti della
commissioni che si stanno occupando della
questione, il punto relativo alla istituzione
della Consulta del turismo. [ g. d. b. ]
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Consiglio comunale: approvati due atti di indirizzo.
L'Udc protesta contro l'assessore Anna Maria Angileri

Polemiche sulla presenza del sottosegretario Faraone a Marsala. Il sindaco: “Non l'ho invitato io”
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Ititolari di alcuni bar di
Marsala si sono fatti pro-
motori di una iniziativa

che mira ad innescare un
meccanismo di condivisione
di prezzi senza peraltro avere
obiettivi di fare “un cartello”
ma garantire un rapporto mi-
gliore tra qualità e prezzo, ai
clienti. L'obiettivo è anche
quello di fare chiarezza su al-
cuni aspetti legati all'abusivi-
smo, sempre più dilagante,
nel settore della ristorazione
da bar. Con questo obiettivi è
nata l'iniziativa di un gruppo
di gestori di bar e ristobar
che, in sinergia, si è confron-
tato sui prezzi applicati al
pubblico. Iniziative simili nel
territorio marsalase non si ve-
rificavano da più di dieci
anni. L'obbiettivo è quello di
migliorare il rapporto con una
clientela sempre più esigente
e attenta alle politiche, a volte
diverse, che sono state in vi-
gore  negli anni, solo per la
mancanza di un confronto
sano e costruttivo. I gestori
delle attività che si sono in-
contrati sono oltre 15 con
esercizi diffusi su tutto il ter-
ritorio del comune. Altro
aspetto importante affrontato
nelle riunioni, è stata la lotta
all'abusivismo, crescente
negli ultimi anni, che si ri-
scontra nel settore. [ ... ]

...continua in seconda

I bar della città chiedono
un incontro al sindaco

“Lotta all'abusivismo nel

settore e qualità dei prodotti”  

UN MOMENTO DEL CONSIGLIO COMUNALE
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Sempre più spesso si trovano
pasticcieri improvvisati, chef
che svolgono la loro attività a
domicilio (esentasse) o atti-
vità commerciali che svol-
gono servizi aggiuntivi per i
quali non sono provvisti di
regolare autorizzazione. Que-
sto gruppo di gestori non ci
sta e chiede maggiore chia-
rezza sull'argomento. Per
questo, nei prossimi giorni
sarà chiesto un incontro al
sindaco della città di Marsala,
Alberto Di Girolamo all'as-
sessore alle attività produt-
tive, Antonino Barraco, oltre
che al comandante dei Vigili
urbani, Vincenzo Menfi. L'in-
contro mira ad affrontare l'ar-
gomento legato
all'abusivismo, in un territo-
rio sempre più in difficoltà
per chi vuole operare nella
più assoluta legalità.

Il Settore Servizi Pubblici Locali ha
reso noto che si è conclusa la proce-
dura di gara per la "Fornitura di 4

autobus usati (Euro 3) per il trasporto
pubblico urbano". L'importo comples-
sivo a carico del comune di Marsala è
di 200mila euro. La ditta che si è aggiu-
dicata il bando, è la Basco S.r.l. di Ol-
giate Comasco (CO), che ha offerto un
ribasso dello 0,1%. Si tratta dei mezzi

che, secondo quanto dichiarato al nostro
giornale dal sindaco Alberto Di Giro-
lamo, consentiranno di avviare un
nuovo piano dei trasporti pubblici nella
nostra Città. “Privilegeremo – ci aveva
detto Alberto Di Girolamo – i mezzi
pubblici, invitando i marsalesi a lasciare
a casa le vetture. Per fare questo consi-
glio da medico di camminare a piedi,
ma capisco che in tanti non possono o

non vogliono farlo. Ora, con l’acquisto
dei nuovo autobus, trasferiremo quelli
più piccoli che attualmente collegano il
centro con le contrade, in un servizio
che mira a collegare i vari parcheggi
con il centro storico e tra di loro. Per
fare questo dobbiamo approntare un si-
stema di viabilità che permetta a questi
piccoli mezzi di essere più veloci nei
collegamenti. Ci stiamo lavorando”. 

TRASPORTI

A Marsala arrivano quattro autobus usati 
Si è conclusa la gara. L’importo complessivo dell’acquisto è di 200mila euro a carico del Comune

Vista l’esigenza crescente di dare ri-
sposte tempestive ai problemi legati
alla ricerca della prima casa da

parte di utenti che vivono in situazioni di di-
sagio socio-economico temporaneo o per-
manente, diritto innegabile, la Consigliera
comunale Linda Licari ha rivolto un atto di
indirizzo al Presidente del Consiglio comu-
nale di Marsala, circa la costituzione di
un’Agenzia comunale per la locazione con-
venzionata assistita tra privati per le emer-
genze abitative. “Tenuto conto della carente
disponibilità di nuovi alloggi popolari da
parte del Comune – afferma l’esponente di
“Cambiamo Marsala” – invito l’Ammini-
strazione comunale a creare un’agenzia so-
ciale che abbia la finalità di favorire
l’incontro della domanda e dell’offerta sul
mercato privato della locazione, operando,
a titolo completamente gratuito, a favore di
inquilini a basso reddito e proprietari di più
immobili. L’intermediazione dell’Ente in

questo caso è molto importante, soprattutto
alla luce del successo che il progetto ha
avuto in altri comuni. In questo modo si
potrà garantire l’accesso e la permanenza di
famiglie a basso reddito nel mercato privato
della locazione che diversamente avrebbero
difficoltà nella ricerca di una locazione di-
rettamente con un privato”. In sostanza,
l’agenzia si occuperà di acquisire le richieste
degli inquilini che cercano alloggio e dei
proprietari che li offrono, valuterà le situa-
zioni di disagio abitativo dei singoli utenti e
quelle specifiche del territorio, tenendo
conto dei requisiti di reddito dell’utenza ri-
chiedente, mantenendo bassi i canoni d’af-
fitto. L’agenzia dovrà operare all’interno del
Comune e svolgere esclusivamente l’attività
di intermediazione nel mercato privato tra
nuclei familiari in emergenza abitativa e pro-
prietari disposti a stipulare con tale utenza
dei contratti regolari con agevolazioni fiscali
riguardanti le imposte comunali e le imposte

di registro. L’agenzia potrà anche stabilire di
farsi da garante per alcune eventuali mensi-
lità di morosità dell’inquilino a causa di par-
ticolari situazioni previste in uno specifico
regolamento, usufruendo di fondi previsti
dal governo per la “morosità incolpevole”
ovvero la situazione di sopravvenuta impos-
sibilità a provvedere al pagamento del ca-
none locativo a ragione della perdita di
lavoro o consistente riduzione della capacità
reddituale del nucleo familiare.
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Emergenze abitative, Licari: “Creare agenzia ad hoc”
Il fine è far incontrare domanda ed offerta per sopperire ai disagi socio-economici dei nuclei familiari 

L’iniziativa in vista del nuovo concorso

Uil Scuola ed Irase Trapani organizzano un corso di for-
mazione per docenti in vista dell'imminente pubblica-
zione del bando di concorso per insegnanti. "Il percorso

formativo – spiegano il segretario generale della Uil Scuola Tra-
pani, Giuseppe Termini ed il presidente Irase Salvino Amico - è
centrato sulla personalizzazione dei singoli itinerari di studio.
Nello specifico il corso di formazione sarà così articolato in due
fasi, la prima sarà una fase propedeutica, prima della pubblica-
zione del bando, la seconda inizierà a bando pubblicato". In par-
ticolare, nella fase propedeutica saranno presentate la struttura
del percorso formativo e la piattaforma online Irase e illustrati
l'articolazione delle macroaree di formazione, i contenuti e bi-
bliografia ragionata. Nella seconda fase si terranno tre blocchi di
incontri. Nel primo blocco da 20 ore si affronteranno le tematiche
scuola e cambiamenti sociali, governance e normativa di riferi-
mento, didattica disciplinare e miglioramento degli apprendi-
menti, comunicazione e relazione, ordinamento italiano e
ordinamenti europei, insegnamento delle competenze in L2. Nel
secondo blocco sempre da 20 ore l'attenzione si concentrerà sulle
competenze disciplinari, della cattedra di concorso richiesta, pre-
senti nel bando. Attenzione allo statuto epistemologico della di-
sciplina di riferimento, alle metodologie e alle didattiche, ai nessi
interdisciplinari. Nel terzo blocco da 10 ore, infine, sono previsti
focus tematici sotto forma di seminari condotti da esperti interni
ed esterni, in funzione dei bisogni presentati dal gruppo in for-
mazione. E' assicurato un eventuale affiancamento per lingue co-
munitarie, in modalità da definire sui singoli casi. L'Irase Trapani
si avvarrà dei seguenti formatori: Rosa Venuti Presidente nazio-
nale IRASE, Francesca Severa Segretaria IRASE nazionale, Ros-
sella Benedetti referente UIL per le politiche Europee, Salvino
Amico DS Presidente IRASE TP, Giuseppe Termini DS segre-
tario generale UIL scuola TP, Andrea Badalamenti DS, Aurelia
Bonura DS, Giovanna Genco DS, Giuseppe Inglese DS, Laura
Lombardo DS, Giuseppa Mandina DS, Barbara Mineo DS, Mau-
rizio Tiriticco Ispettore Tecnico, Katia Tumbarello DS.

SINDACATI

Un corso di formazione di
Uil e Irase per insegnanti

Il gruppo consiliare “Democratici per
Marsala” propone un atto di indirizzo
da presentare in Consiglio comunale

per la eventuale approvazione. “Nella
nostra città – scrivono i proponenti,
prima firmataria Luana Alagna - vi sono
degli elementi di importante rilievo cul-
turale e storico che molti disconoscono e
che necessitano di essere riportati alla
luce. Se vogliamo che la nostra città
venga valorizzata dal punto di vista cul-
turale, che divenga fulcro di attrazione
turistica per il patrimonio storico che
possediamo, dobbiamo impegnarci affin-
ché le nostre risorse vengano potenziate
da ogni punto di vista”. Il Maestro Giu-
seppe Caimi, scrivono ancora gli espo-
nenti della maggioranza, conosciuto in

tutta Italia come il “Maestro dei Mille”,
cui è già stata dedicata una via nella no-
stra città, come è noto ha fatto un lavoro
di profondo valore culturale e storiogra-
fico, dedicando due decenni della sua
vita alla raccolta di materiale biografico
per ciascuna delle 1089 camice rosse che
con Garibaldi giunsero a Marsala l’11
maggio 1860. “Oggi – si afferma nella
nota - il Centro Internazionale Studi Ri-
sorgimentali Garibaldini di Marsala rac-
coglie in 40 contenitori di cartone grezzo
dei fascicoli che narrano ogni singola
biografia di ciascuno dei 1089 Mille. I
fascicoli sono scritti a mano, con penna
stilografica ad inchiostro blu e costitui-
scono una ricchezza storiografica im-
mensa, considerando che è la più

completa raccolta storica dell’evento che
ha segnato una svolta epocale nella storia
d’Italia conosciuta finora”. Ora che il
monumento ai Mille è stato portato a
compimento e che tra poco sarà inaugu-
rato, l'idea dei Consiglieri è quella di tra-
sferire in un locale del Monumento ai
Mille, idoneo per la consultazione e la
lettura, la Sezione risorgimentale della
Biblioteca comunale S. Struppa. Nell'atto
di indirizzo si propone di istituire nei lo-
cali della biblioteca Struppa un apposito
spazio per la realizzazione di un
Museo/Archivio della memoria storica e
infine “...di istallare in uno spazio oppor-
tuno del monumento ai Mille un cartello
o una  lapide che riporti una frase di Ce-
sare Abba, uno dei Mille e scrittore”. 
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Democratici per Marsala: “Trasferire una parte
della biblioteca dentro il monumento ai Mille”

I tre consiglieri affermano che nella struttura va collocata la storica sezione risorgimentale
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Nota di Di Girolamo e
Vinci su Diga Trinità

“Apprendiamo con soddisfa-
zione dall'onorevole Anto-
nella Milazzo, alla quale
avevamo sottoposto la que-
stione, che è stato risolto il
problema riguardante la man-
cata chiusura delle paratie
della Diga Trinità”. A dichia-
rarlo sono stati i consiglieri
comunali Antonio Vinci e An-
gelo Di Girolamo in riferi-
mento alla Diga Trinità che
serve circa 4mila ettari di ter-
reno, vigne e ulivi, e la man-
canza di acqua, oltre a
pregiudicare i raccolti,
avrebbe causato danni struttu-
rali alle colture per via di que-
sto incompleto riempimento
idrico. Cosa che sarebbe
ancor più grave in vista della
stagione estiva. “Ringraziamo
il deputato Antonella Milazzo
che si è attivata con l'Asses-
sore all'Agricoltura Cracolici
e con l'Assessore all'Energia
Contrafatto, che, consapevoli
della gravità del problema, ne
hanno determinato la tempe-
stiva risoluzione”, hanno
detto Vinci e Di Girolamo.

PETROSINO

Rifiuti: attivo un
numero Whatsapp

Per facilitare la raccolta dei ri-
fiuti in questa fase di emer-
genza, l’Ufficio Relazioni con
il Pubblico di Petrosino ha at-
tivato un numero whatsapp
per la segnalazione diretta
della presenza o dell’accu-
mulo di rifiuti sul territorio.
L’ufficio può essere contattato
direttamente presso i locali
siti al piano terra del Palazzo
Municipale, dal lunedì al ve-
nerdì, dalle ore 8 alle 13 e il
martedì dalle ore16 alle
17,30; telefonicamente chia-
mando il numero 0923 –
731710; tramite fax al n.
0923– 985004 e tramite email
all’indirizzo: urp@comune.pe-
trosino.tp.it. Per utilizzare, in-
vece, il neo servizio whatsapp,
il numero da utilizzare è il se-
guente: 347-5678760.

LINDA LICARI
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ASSOCIAZIONI

L’Avis fa un bilancio
in assemblea 

La presidente Isabella Galfano
ha convocato per sabato pros-
simo - 20 febbraio - l’Assem-
blea Ordinaria dell’Avis. Nella
sede sociale di via Bruzzesi
(alle ore 10), i punti all’O.d.G.
riguarderanno le relazioni del
presidente e del responsabile
sanitario, nonchè il Rendiconto
2015 e il Bilancio preventivo
per l’anno in corso. Sarà pure
compito dell’Assemblea nomi-
nare i delegati alle annuali
Convention Avis che sono in
programma a livello provin-
ciale, regionale e nazionale.

EVENTI RELIGIOSI

All’Itria i giovedì
di Santa Rita

E’ inizia la “Pia Pratica” dei 15
giovedì in onore di Santa Rita
da Cascia presso nella Chiesa
Santa Maria dell’Itria. Nel
corso dei giovedì, le celebra-
zioni si terranno alle 9; alle 10
e alle 17.30 verrà celebrata la
Santa Messa con omelia, pre-
ghiera a Santa Rita e bacio
della Reliquia. Le messe sa-
ranno precedute dalla pre-
ghiera del Santo Rosario. Ogni
venerdì di Quaresima inoltre,
alle ore 17, i fedeli potranno
pregare seguendo Gesù sulla
Via della Croce.

CINEMA GOLDEN

In sala arriva “50
sbavature di nero”

Solo oggi al Cinema Golden di
Marsala, il film “50 sbavature
di nero” di Mike Tiddes con
Marlon Wayans, Kali Hawk,
Jane Seymour, Fred Willard,
Mike Epps. Dai creatori di
Scary Movie e Ghost Movie, il
film è una parodia in quanto
prende di mira la trilogia ero-
tica delle 50 sfumature, in par-
ticolare “50 sfumature di
grigio”, non risparmiando però
altri cult di genere come
“Magic Mike”, “Django Un-
chained” e “Nymphomaniac”.
Le spassose gag si snodano tra
improbabili giochi erotici, in-
contri eccentrici e situazioni
paradossali. Questi gli orari di
proiezione: 18, 20 e 22. Chi
presente una copia di Marsala
C’è con questo articolo avrà
diritto ad uno sconto sul
prezzo del biglietto.

MUSICA Il pianista Antonio e la figlia Sonia mezzosoprano regalano eleganza alla rassegna BaluArte

Domenica 21 febbraio un altro prestigioso appuntamento per la rassegna BaluArte del
Baluardo Velasco. Spazio alla musica lirica da camera con il Duo Fortunato, compo-
sto da Antonio Fortunato, importante pianista e compositore e dalla figlia Sonia For-

tunato, mezzosoprano, grande talento vocale. Si esibiranno in un concerto dedicato ad arie e
romanze, alcune delle quali composte dallo stesso Fortunato. Lo spettacolo è in programma
per domenica 21 febbraio alle ore 18, con l’ingresso di € 12,00. A seguire come consuetudine
di questa stagione un ricco apericena con la degustazione di prodotti tipici del territorio.Spon-
sor della rassegna ancora una volta l’azienda 3cel e le cantine Caruso e Minini. Media partner
del Baluardo il quotidiano Marsala C’è e il portale web Itacanotizie.it. Tutte le informazioni
al Botteghino del Baluardo Velasco EspacioTeatral sito in Via Frisella a Marsala e aperto
dalle 17 alle 19,30. Info e prenotazioni telefoniche ai numeri 0923.1954368 – 334.5778640.

La Madre Teresa di “Sipario” sbarca a Caltanissetta

Dopo il successo ottenuto alla prima al Teatro Impero di Marsala, la Compagnia “Sipario” diretta da Vito Scarpitta, do-
menica 21 febbraio alle ore 18 è in scena al Teatro Margherita di Caltanissetta nella stagione 2015/2016 con il musical
“Una madre di nome Teresa”. Gli attori rappresenteranno la vita di Madre Teresa di Calcutta raccontata in musica ed

in prosa attraverso i suoi pensieri, le preghiere, la sua gente, il suo lavoro, la sua vita, con particolare riferimento agli aspetti
più semplici e umili: l’amore per i poveri, il lavoro, la sua gente, il suo sorriso gioioso nell’ affrontare i problemi più tristi. Il
musical intende regalare al pubblico emozioni, offrendo segmenti cantati e ballati della vita di una piccola donna considerata
fra le più grandi del mondo. Giochi di luci, coreografie e musica creano ricche e suggestive ambientazioni.

Arie e Romanze: il Duo Fortunato al Baluardo

Cunti, Filastrocche, Canti….nascono dalla
genialità …. contadina  o dei pescatori e
fanno parte del patrimonio linguistico di
un popolo. Costituiscono l’eco di lontani
cantastorie, menestrelli e saltimbanchi -
che sostavano in varie zone-, di storie nar-
rate, a sera , in riva al mare o nelle stalle.
Questi racconti hanno dato l’ispirazione
per i passatempi e la gioia di una fanciul-
lezza povera. Le filastrocche hanno un
ritmo cadenzato, ripetitivo, e non sempre
hanno un senso logico. I Cunti  hanno
(spesso) la funzione di divertire, susci-
tando riflessioni morali, curiosità ed ila-
rità; da qui il ricorso a situazioni talvolta
paradossali e ad espressioni fuori dal co-
mune buon senso. Le filastrocche erano (e
sono ancora) usate, tra i fanciulli, per gio-
care: è un modo divertente ed intelligente
per socializzare e imparare. Proprio perchè
nate in un periodo in cui dominava la ci-
viltà contadina, in esse sono spesso pre-
senti gli animali (la lumaca, i pesci, la
gallina,...), gli arnesi usati dal contadino e
dagli artigiani, il cibo semplice e il paese
in tutte le sue caratteristiche…. Fino a non
molti anni fa, le donne tramandavano di
madre in figlia le conoscenze generali
sull’educazione dei figli, e con esse anche
le ninne nanne. Facendo dondolare il bam-
bino sulle ginocchia, cullandolo, guidando
i suoi primi gesti,. E sulle ginocchia della
madre il bambino iniziava il suo viaggio
alla scoperta della vita. Alcune persone an-
ziane ci hanno raccontato che quando
erano in età giovanile, ed il tempo lo per-
metteva, giocavano tutte insieme nella
piazza del paese o per strada, perchè non
c’erano tanti pericoli come oggi. Poi
quando i loro genitori (i nonni e gli zii )

tornavano dal lavoro….dopo aver consu-
mato il pasto serale……rimanevano –dopo
averlo richiesto più volte- in attesa del
cunto che li faceva ridere, sognare…..ad-
dormentare profondamente….. “Assittatu
fora a lu lustru di la luna”…..voglio ripor-
tare uno dei cunti “più gettonati” che qui
al Baglio Abele di Birgi….in una delle so-
lite serate, alla luce fioca del lume a petro-
lio…..Cicciuzzu cuntava…..e cuntava……
:Aviti a sapiri picciriddi mei che c’era una
volta un cavalluccio marino, che viveva in
fondo al mare. U Cavallucciu era un sim-
paticone e faceva sempre ridere tutti i suoi
amici con le sue barzellette e con i suoi
scherzi, ma non era mai riuscito a far ridere
suo fratello u granni : Cavallone !,,,, Ca-
vallucciu,  i pruvava proprio tutti  per fari
ririri a so frati…..scherzi, battute, indovi-
nelli, un ci putieva nienti !. Cavallone era
proprio un musone, se ne stava sempre per
conto suo e non si degnava  di rispondere,
mancu calannu a tiesta !… Per Cavalluccio
era diventata una sfida : doveva assoluta-
mente far ridere suo fratello !  Così un
giorno, dopo innumerevoli tentativi non
riusciti si era inventato una novità: un tea-
trino delle ombre! Aveva preparato un pic-
colo palco con delle alghe, tutta una bella
coreografia con delle conchiglie colorate e
si era anche inventato una storia diver-
tente: di due fratelli che si sciarriavanu e
ne combinavano di tutti i colori. Aveva
proprio organizzato tutto, con l’aiuto di al-
cuni amici, aveva deciso di fare una sor-
presa a Cavallone…..: si sarebbe trovato di
fronte al palco e non avrebbe potuto evi-
tare di vedersi lo spettacolo delle ombre
che Cavalluccio aveva preparato.  Final-
mente il gran giorno era arrivato: Caval-

lucciu era emozionatissimo….quando suo
fratello arrivò tutto triste e col cori accu-
patu come al solito, all’ora prevista. Lo
fece assittari tutto riguardoso su una bella
roccia, proprio di fronte al palcoscenico,
gli offrì un buon leccalecca di alghe da
sgranocchiare e iniziò lo spettacolo. Caval-
lucciu accuminciò raccontando l’introdu-
zione alla storia, poi procedette orientando
le luci e iniziò lo spettacolo con le ombre,
ma fu proprio a questo punto che successe
l’imprevisto a cui Cavalluccio non aveva
proprio pensato: le ombre si fanno con le
mani! E vuatri picciriddi avete mai visto
un Cavalluccio marino con le mani ? No, è
vieru ?  Ed infatti neanche il nostro caro
Cavalluccio le aveva, e quindi iniziò a con-
torcersi in mille smorfie e posizioni, cer-
cando di proiettare le ombre nel teatrino,
ma il risultato era davvero deludente! Ca-
valluccio continuò a dimenarsi disperato,
sicuro del fallimento della sua bella idea!
Faceva dei gesti con la bocca e muoveva la
coda nervosamente a scatti e e per aiutarsi
faceva dei versi come:”grrrr, wooooo,
mincc, argggg...”  E fu proprio allora che
successe l’incredibile: Cavallone che stava
guardando annoiato lo spettacolo si fermò
a guardare suo fratello impegnato nel ten-
tativo incredibile di fare le ombre senza le
mani e iniziò a ridere ! Prima rideva un po-
chino, ma poi data la scena davvero co-
mica, che vedeva Cavalluccio impegnato
in mille contorsionismi senza esito, iniziò
a ridere tanto forte e tanto di gusto! Rideva
e rideva, così tanto da farsi venire le la-
crime agli occhi! Stupefatti tutti i pesci del
mare si avvicinarono per vedere quel
grande evento: U Cavalluni rideva! E ri-
deva davvero di gusto ! Anche Cavalluccio

a questo punto iniziò a ridere e ridere, così
la bella sorpresa finì nel migliore dei modi:
una grande risata per tutti ! Quante volte
abbiamo sentito racconti dei nostri nonni o
genitori sulla vita contadina…e quanti,
questa “vita”, l’hanno vissuta?....Quanti
vorrebbero farla vivere ai propri figli, o ai
nipotini, almeno in parte, per far capire
loro l’importanza delle piccole cose.  Du-
rante queste “fantasie di realtà ricreate”, è
bello vedere negli occhi lo stupore  dei
bambini, ma è altrettanto bello vivere o ve-
dere l’emozione negli occhi di chi questa
realtà l’ha vissuta e la vuole raccontare…
..Sono questi racconti il vero tesoro del no-
stro Paese, da tramandare di generazione
in generazione perché tutti capiscano quel
mondo semplice di una volta che in ma-
niera divertente  possa  affascinare… inse-
gnando….quanto meno il rispetto dei
buoni valori.

“Cavalluni”: che... non voleva ridere!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Olè... olè... olè...
L.do Vigo  -Racc.Ampl.ma Canti Pop.Sicil.
n.2390/2312 pag.408- (Canti fanciulleschi)

Olè…Olè…..Olè….!

A cavinni lu Vicirrè

e purtau  na cosa nova

Cascavadduzziu frittu cu ll’ova

Voca voca marinaru

Pigghia  mpisci di  ‘ncantaru

E lu jetta  a la marina

Vocavoca Catarina…….. olè !

SONIA FORTUNATO
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LETTERE

Cinquantenne con famiglia e figli a carico,autista di scuolabus,di-
soccupato da un bel pò,si dà fuoco a Marsala nei locali dell'am-
ministrazione comunale del Sindaco. Il gesto non è una
vigliaccheria  ma uno schiaffo a chi amministra e non sa dare ri-
sposte ai cittadini. Tutta la classe politica e dirigente è responsa-
bile di ciò che sta succedendo in Italia poiché da decenni si
occupa solo degli interessi personali o del partito e non accenna
alcuna volontà di cambiamento. A tutti i livelli dimostra incom-
petenza e non attenta alle esigenze di una società che sta subendo
uno spaventoso schiacciamento dalla globalizzazione. Soprattutto
a livello comunale,con la scusa che tutto viene deciso a Pa-
lermo,Roma o Bruxelles, i sindaci a turno hanno profuso il mas-
simo impegno nel curare il proprio elettorato ed il proprio

portafoglio. Hanno usato i fondi europei e la Serit per gestire soldi
rastrellati con le esagerate tasse,senza considerare che i propri cit-
tadini non sono mai stati in condizione di pagare per mancanza
di reddito. Somari nell'amministrare ma bravissimi a spartirsi il
bottino. Tutti siamo responsabili ,chi non ha peccato scagli la
prima pietra senza nascondere la mano,politici,sindacalisti,ma-
gistrati,prelati,giornalisti,intellettuali,comuni cittadini...tutta una
società responsabile. A tutti è venuto facile scodinzolare, schie-
rarsi con il potere ed essere vicini o dentro la mangiatoia affon-
dando le mani nella marmellata. Chissà a quante istituzioni si è
rivolto il povero concittadino senza ricevere la minima attenzione
prima di compiere il drammatico gesto. Chissà quanti si sono in-
grassati a spese di tanta povera gente che si ritrova costretta a sui-
cidarsi o a compiere simili gesti drammatici per non perdere
totalmente la dignità.

Il Segretario del Movimento Agricolo Europeo

Ignazio Ardagna

Disperato eroicismo

462/A

VOLLEY Pinzone e compagne domani dovranno vedersela con il Santa Teresa

Dopo il successo ottenuto tra le mura
amiche contro Cutrofiano, la Sigel
Pallavolo Marsala domani pome-

riggio renderà visita al Santa Teresa Riva.
La capolista indiscussa del campionato di
serie “B1” girone “D” dovrà onorare al me-
glio in derby di Sicilia, essendo queste le
uniche due squadre a rappresentare la no-
stra regione in ambito nazionale, cercando
di espugnare uno dei palazzetti più "caldi"
del torneo. Pinzone e compagne, che nel
match di andata si imposero per 3-1 al ter-
mine di una gara contraddistinta dalle nu-
merose sospensioni per colpa delle
infiltrazioni d'acqua piovana dal tetto del
“Pala Bellina” (ad oggi problema ancora
non risolto), si ritroveranno dall’altra parte
della rete Pietrangeli, Mazzulla e Ruberti
ex azzurre ed amiche della società lilybe-
tana. La squadra peloritana, staccata di ben
undici punti, è ad un solo punto dalla "zona
verde" e non vorrà sprecare l'opportunità di
mettere a segno il "colpaccio" battendo la
capolista, cosa che quest'anno è riuscito so-
lamente a VolleyRò e ad Aprilia. Le messi-
nesi sono reduci da tre risultati utili
consecutivi, che ne hanno rilanciato le am-
bizioni play off, e proprio per questo mo-
tivo si preannuncia una gara intensa e
palpitante sia per l'importanza che la partita
rivestirà ai fini della classifica, sia per il fa-
scino infinito del derby. In casa Sigel, in
settimana, si è lavorato alacremente agli or-
dini di caoch Ciccio Campisi che, come
sempre, ha preparato la partita con grande
applicazione e cercando di sopperire alle

probabili assenze per infortunio; infatti,
resta in forte dubbio infatti l'utilizzo sia di
Panucci che di Macedo, entrambe uscite
malconce sabato scorso. Sopratutto la Pa-
nucci, che accusa un fastidiosissimo pro-
blema muscolare, è sotto il monitoraggio
continuo dello staff sanitario, mentre Ca-
milla, nonostante sia stata riutilizzata a fine
gara contro Cutrofiano, continua a lavorare
a parte senza forzare visto la fragilità del
suo ginocchio. In pole position per una ma-
glia da titolare la marsalese Marua Laura
Patti e la Salzano che hanno ben figurato
contro le salentine e non hanno certo paura
di assumersi le proprie responsabilità. Ricor-
diamo infine che il match Mam Santa Teresa
- Sigel Pall. Marsala si disputerà domani al
“Pala Bucalo” di Santa Teresa Riva (Me) con
inizio alle ore 18.00 e che dirigeranno Ales-
sandro Piero Cavalieri di Catanzaro (1°arbi-
tro) e Giovanni Rizzica Giovanni di Reggio
Calabria (2° arbitro). [ dario piccolo ]

Trasferta in riva allo stretto per la Sigel
ATLETICA Il 17enne juniores punta ai primi cinque posti per la qualificazione agli Europei

Le vittorie nelle due prove di
cross siciliane sono valse al
giovane atleta marsalese Ni-

cola Mazzara, tesserato per il Cus Pa-
lermo, la convocazione per i
Campionati italiani di corsa campe-
stre, in programma per sabato e do-
menica a Gubbio (PG). Il 17enne
atleta marsalese sfiderà tutti i mi-
gliori juniores italiani e se riuscirà a
piazzarsi tra i primi cinque, potrebbe
essere convocato per i Campionati
europei. A preparalo, l’ex campione
del mondo militare di maratona Fran-
cesco Ingargiola e il papà Giuseppe
Mazzara, uno dei migliori atleti ama-
tori della Polisportiva Marsala Doc.

Alla “Festa del Cross” di Gubbio
sono iscritti ben 2031 atleti (1196 uo-
mini e 835 donne) in rappresentanza
di 286 società provenienti da tutta
Italia. Saranno assegnati complessi-
vamente 23 titoli italiani: 8 indivi-
duali nelle diverse categorie
(assoluti, promesse, juniores, allievi)
e altrettanti di club oltre alle compe-
tizioni dedicate ai portacolori delle
21 rappresentative regionali cadetti.
Domenica, invece, con diretta su Rai-
Sport1 dalle ore 12.45 alle 14.50 e in
streaming, dalle 10 in poi, sul sito
Fidal, le otto gare che, dai cadetti agli
assoluti, assegneranno i titoli di cam-
pione italiano.

Il marsalese Nicola Mazzara ai Campionati di Gubbio

L’INIZIO DEL MATCH

UN MOMENTO DELLA CORSA


